



# MEMORIA DE ACTIVIDADES

**2021** 





# **ÍNDICE**

- 1.- ACTUACIONES ORGANIZATIVAS.
- 2.- GESTION DE AYUDAS Y SUBVENCIONES.
- 3.- POLITICA DE COMUNICACION.
- 4.- REUNIONES DE SOCIOS.
- 5.- ENVIO DE EQUIPOS.





#### 1.- ACTUACIONES ORGANIZATIVAS.

Durante el año 2021 ATM - Amigos del Tercer Mundo, ha continuado introduciendo información puntual en la página Web, Blog y en Facebook, gracias a la colaboración de toda la junta directiva y la empresa Innovae.

## Correspondencia con Organizaciones de África:

ATM ha manteniendo contacto directo por email con personas pertenecientes a distintas organizaciones educativas, que trabajan para los países de África a los que se han ido donando ordenadores a lo largo de 2021.

#### 1.- Sierra Leona.

- Se trata de la Hermana Sandra, Misionera Clarisa del Santísimo Sacramento, que dirige el centro María Inés Vocational Institute, situado en la ciudad de Lunsar. Ha solicitado 35 ordenadores que serán utilizados en dicho centro por 54 mujeres. También servirán para alumnos externos que hayan terminado la Educación Secundaria y serán unos 70 estudiantes.
- También en Lunsar, Mr. Augustine Aboul Sesay, director del colegio Stefani and Amos Secondary School Mabessenen, ha solicitado 15 ordenadores.

#### 2.- Mozambique:

- Las Hermanas Mercedarias de la Caridad a través de Carmen Mormeneo de la ONG África Directo solicitaron 4 ordenadores para el "Centro de prevención del cáncer de piel para personas albinas"
- Otro contacto ha sido Daniel Fernández de la Fundación Mozambique Sur que trabaja para un orfanato de niños con albinismo, que se llama Escuela de Casa do Gaiato de Maputo. Solicitó 3 monitores y 3 teclados.
- Dado que 60 ordenadores destinados a Madagascar en 2020 quedaron retenidos por problemas de logística en Maputo capital de Mozambique, y no se han podido recuperar hasta 2021, se contacto con dos congregaciones de este país para donarles dichos ordenadores, que se hará en 2022.

#### 3.- Camerún:

• La correspondencia mantenida ha sido con la Hermana Tomasa Okom Obiang religiosa perteneciente a la orden Sacres Coeurs de Jesus et de Marie, para los estudiantes del Groupe Scolaire Mere Rosa Ines de un suburbio de Yaundé la capital de Camerún. Solicitaron 40 ordenadores.





• También desde Yaundé, se mantuvo correspondencia con la Hermana Marie Marthe Ekengbi Ndong, Salesiana, que dirige el Groupe Scolaire Maire Dominique. Solicitó 45 ordenadores.

# 4.- <u>España</u>:

Pablo Fernández Martín perteneciente a la Fundación Manantial, solicitó
6 PCs que tras ser reciclados y puestos a punto, los distribuyó a los distintos centros y países que los necesitan.

Otra parte del trabajo de correspondencia que realizamos es la localización de nuevas instituciones africanas necesitadas de ordenadores para el año 2022. Es el caso de Tanzania a quien es posible que se ayude a través de África Directo.

#### Actuaciones correspondientes a los equipos informáticos.

ATM se relaciona constantemente con la empresa Jet Computer que se ocupa de la puesta a punto, embalaje y transporte de los ordenadores que se reciben de los donantes de los mismos, para su posterior envío a África.

Seguimos los contactos ya iniciados con la ONG Ayuda Contenedores situada en Echevakoiz, Pamplona, que nos facilita algunos transportes a África.

En ocasiones son los propios beneficiarios los que se encargan de enviar por su cuenta los equipos informáticos, e incluso recogerlos en Jet Computer.

#### 2.- GESTION DE AYUDAS Y SUBVENCIONES.

En este año 2021 y como consecuencia del virus COVID-19, no ha sido posible realizar las visitas habituales a nuestras empresas donantes. Sin embargo, la empresa Azvalor colaboró con 6 ordenadores completos. Como también disponíamos de algunos equipos donados en anteriores campañas, se ha podido cubrir una pequeña parte de las necesidades.

Se ha complementado el trabajo, adquiriendo ordenadores a muy buen precio de nuestro contacto Jet Computer.

### 3.- POLITICA DE COMUNICACION.

**3.1** Con el Proyecto ATM de sensibilización y educación para el desarrollo, se ha pretendido durante 2021:

4





- Mantener a la opinión pública informada de la realidad de la pobreza en el mundo y de las causas y estructuras que la perpetúan.
- Promover valores y actitudes tendentes a un cambio social, basado en los conocimientos de nuevas tecnologías.
- **3.2** ATM durante 2021 siguió llevando adelante su política de comunicación para dar a conocer sus proyectos, así como recabar fondos para los mismos. En concreto se han desarrollado las siguientes actividades:
  - Alimentación de la página Web, el Blog y Facebook.
  - Envío de cartas y correos electrónicos a posibles socios y colaboradores.
  - Distribución de dípticos y similares de ATM.
  - Distribución de Boletines internos de información.
  - Presentación de la ONGD en empresas informáticas.
  - Felicitaciones y Boletín de Navidad.

#### **4.- REUNIONES ASOCIATIVAS.**

Reuniones mensuales del grupo ejecutivo de la Junta Directiva, constituido por la presidenta, secretario y Tesorero, los cuales mantienen informados debidamente a dicha Junta.

Reuniones de la Junta Directiva con el fin de evaluar los resultados de los trabajos realizados durante diferentes periodos del año.

Reunión de la Asamblea anual de socios, en la que se aprobó la Memoria de Actividades 2021, el Estado de Cuentas de 2021, el Presupuesto para 2022, Plan de Acción de 2022 y se confirmó a la Junta Directiva de la Asociación.

Dichas reuniones se llevan a cabo con independencia de las funciones estatuarias y/o delegadas que realizan el resto de miembros del citado órgano colegiado.

#### **5.- ENVIO DE EQUIPOS.**

En el año 2021, ATM ha donado 139 equipos informáticos, que han sido distribuidos entre 3 países de África que son, Sierra Leona, Camerún y Mozambique. Como suele ser habitual se han donado a colegios, internados o centros de formación profesional, para ser usados por alumnos y profesores.





En el año 2020 se donaron 21 portatiles a Camerun, a las Hermanas de La Pureza de Maria de Ngovayang. Cuando se redacto la memoria de 2020 estos equipos no habían salido de nuestro almacén.

En abril de 2021 y con la ayuda del Estado Mayor de la Defensa se transportaron los equipos hasta el puerto de Douala, en el buque "Furor".

También este año se han donado en España varios ordenadores a la Fundación Manantial.

#### **5.1.- PROYECTO SIERRA LEONA.** Donados 47 equipos informáticos

Sierra Leona es un País de África Occidental cuya capital es Freetown. La guerra civil dejó más de 2 millones de desplazados. Fue uno de los países asolados por la epidemia de Ébola de 2014-2016. La tasa de mortalidad materna es la más alta del mundo, con una esperanza de vida de 57,39 años. También es el segundo país más pobre del mundo, La tasa de alfabetización según la UNESCO es del 32,43%. Carecen de institutos de Formación Profesional. Casi 2/3 de la población vive de la agricultura de subsistencia.

- 32 equipos informáticos se han donado a las Misioneras Clarisas del Santísimo Sacramento. Van a ser utilizados en la Escuela Vocacional María Inés de Lunsar, con el claro objetivo en palabras de ellas mismas de "ofrecer una oportunidad a las mujeres que se ven obligadas a abandonar los estudios a temprana edad. Se trata de una plataforma de formación técnica que pretende cualificarlas en el desempeño de algún oficio, o en áreas de funciones administrativas básicas". Esta escuela da también cobertura a alumnos externos.
- 15 ordenadores se han enviado también a Lunsar para los alumnos y profesores del Colegio Stefani and Amos Secondary School Mabessenen. Gracias a los equipos, los alumnos de las clases superiores adquirirán conocimientos que les ayudarán a conseguir algún trabajo para ganarse la vida.

#### 5.2.- PROYECTO CAMERUN. Donados 85 equipos informáticos

Camerún, se encuentra en el África central. Limita con Nigeria, Chad, República Centroafricana, Gabón, Congo y Guinea Ecuatorial. El <u>índice de desarrollo humano (IDH)</u> es de 0,556, ocupando el puesto 153 de 187. La <u>esperanza de vida</u> es de 53,69 años. Cerca del 70 % de la población se dedica a la agricultura de subsistencia. El <u>analfabetismo</u> es muy elevado, pues la mayoría de los escolares solo llega al nivel primario.





- 45 ordenadores se han donado para las religiosas Hijas de María Auxiliadora (Salesianas), para el Group Scolaire Maire Dominique de Mimboman, que es un barrio muy pobre de la ciudad de Yaounde. En este Centro quieren introducir las
  - tecnologías de la información, que consideran urgentes para preparar a los 400 alumnos que estudian en dicho Centro, así como para que los profesores puedan a su vez mejorar su trabajo educativo. Solo la educación hará posible que estos niños participen en la sociedad y puedan defender sus derechos.
- 40 ordenadores se han adjudicado a las Hijas del Sagrado Corazón de Jesús y de María, que los han solicitado desde el Groupe Scolaire Mere Rosa Ines, situado en el barrio Ekie Chefferie, perteneciente a Yaounde IV.

A la hora de redactar esta memoria, este proyecto ha sufrido un retraso ya que se esperaba una donación del total de ordenadores que nunca llegó. Esto se subsanará con una donación posterior y si esta es inferior al número de ordenadores para este envió, se adquirirán el resto de equipos a nuestro socio Jet Computer. **Iniciamos conversaciones con** el Estado Mayor de la Defensa que nos ha ofrecido de nuevo su apoyo para el transporte a Camerún.

**5.3.- PROYECTO MOZAMBIQUE.** Donado 1 ordenador portátil, 3 monitores y 3 teclados.

Mozambique es un país situado al sureste de África, a orillas del Océano Índico. Limita con Tanzania, Malaui, Zambia, Zimbabue, Suazilandia, y Sudáfrica. Su capital es Maputo. Idioma oficial es el portugués. La esperanza de vida es de 60 años, y la mortalidad infantil 54,8 por 1.000 de las más elevadas del mundo. Su índice de desarrollo humano, IDH es 0,437, de los más bajos del mundo. Más del 99 % de la población es bantú. Las principales religiones son el cristianismo y el Islam. El 80 % de la agricultura es de subsistencia.

- El portátil, ha sido para las **Hermanas Mercedarias de la Caridad** y será usado por la coordinadora. Las religiosas tienen un "Centro de prevención del cáncer de piel para personas albinas, defensa de sus derechos e integración en la sociedad". En él atienden a 200 personas con albinismo, que padecen persecución y malos tratos por parte de las personas de color, que las tildan de brujería. Sufren estando expuestas al sol y entre ellas abundan los pacientes de cáncer de piel. Para ellas la formación en informática es vital. Sacándoles de trabajos al sol se les da una esperanza de vida.
- Los 3 monitores y teclados se han donado a la Fundación Mozambique Sur, para el orfanato de niños albinos con los que trabajan llamado Escuela de Casa do Gaiato de Maputo.





# **5.4.- PROYECTO ESPAÑA.** Donados 6 Ordenadores

• La Fundación Manantial cuyo director es Pablo Fernández Martín, da apoyo a proyectos en numerosos países en vías de desarrollo. Tras ser reciclados y puestos a punto, estos ordenadores son distribuidos a los distintos centros y países que los necesitan.

NOTA 1.- La media de rotación de alumno por ordenador al año es aproximadamente de 100, por lo que el número de los beneficiarios de los equipos enviados en 2021 ascenderá al año a casi 13.900. Es de señalar que la vida útil de los equipos donados por ATM es de 5 años.

NOTA 2.- Desde 2003, ATM ha enviado 5.751 equipos informáticos.